

DIARIO DE PALMA.

LUNES 27 DE AGOSTO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.

MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.

Cada número suelto..... 1 sueldo.

Se sale el sol a 5 h. 25 ms. y se pone a 6 h. 37 ms.

Se sale la luna a 7 h. 4 ms. de la tarde y se pone a 4 h. 48 ms. de la madrugada.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar a medio día 1 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. F. Guasp.

MAHON..... D. Matias Mascaro.

IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De La España.)

CUAL ES EL INTERES

DE LA GUERRA DE ORIENTE?

Allá por el año de 50, si no nos es infiel la memoria, una escuadra inglesa destruyó á mansalva unos cuantos buques griegos, y bombardeó una de las ciudades de Grecia por un supuesto é inverosímil insulto hecho por el gobierno del rey Othon á la Gran Bretaña. Recordemos tambien las indemnizaciones del célebre D. Pacífico, y nos encontraremos con que el poder de Inglaterra, á pesar, de la proteccion que ofreció á los griegos en la batalla de Navarino, ha pesado mas de una vez sobre aquella pobre nacion.

Pues bien; todos esos atentados (que no merecen otro nombre) cometidos por Inglaterra abusando de su superioridad, no eran mas que un ataque indirecto á la influencia rusa. Grecia venia á pagar, por ser débil, el pecado de dejarse influir por una mano fuerte como la de Rusia; hablando mas propiamente, el pecado de no dejarse devorar por la codicia inglesa.

No dirémos que todas estas cosas fuesen preludios de la guerra de Oriente; pero bien podemos decir que eran un síntoma de la rivalidad entre la Gran Bretaña y Rusia, y el anuncio casi seguro de un rompimiento, en cuanto se presentase la ocasion.

Y la ocasion vino, aunque cambió el terreno donde se habia dejado sentir la rivalidad. Rusia, que habia permanecido silenciosa ante los ataques que á su influencia en Grecia habia dirigido la Gran Bretaña, puestos los ojos en Constantinopla se propuso realizar sin duda sus sueños de conquista sobre el último y ya caduco imperio de los árabes, con pretexto de una cuestion religiosa, y á la sombra de sentimientos cristianos y humanitarios. No hay para qué recordar el principio de esta cuestion que tan trascendental se ha hecho; no hay para qué decir que los cristianos cismáticos á quienes Rusia aparentaba amparar, tenían en la Puerta Otomana cuanta tolerancia y cuanta proteccion podian apetecer. Lo único que conviene advertir ó recordar es que Inglaterra vió seriamente amenazados sus intereses políticos y mercantiles, y se hizo sentir en Constantinopla, imitando á Rusia, su color de una proteccion filantrópica. ¿Cómo tomó parte Francia en esta cuestion incipiente? Francia entró en ella con la mejor buena fe del mundo, con el único y esclusivo objeto de proteger

á una nacion débil é impedir el alarmante engrandecimiento del poder moscovita. No tenia Francia intereses suyos, esclusivamente suyos que defender en Oriente; pero creyó ver intereses europeos, y allá se fué á impulso de un sentimiento honroso. Despues aca, cuando la cuestion ha tomado su verdadero carácter, y la lucha se ha enardecido, el amor propio, la dignidad nacional, el honor militar se han interesado, y sirven á Francia de estímulo en una lucha donde, ya lo hemos indicado, no tiene un verdadero interes directo, ó un interes positivo por mejor decir.

Por el contrario, el interes de Inglaterra es claro, conocido, evidente: nadie puede dudar de él, y lo único que al hablar de la presente guerra se ocurre preguntar es, cómo Francia ha podido ser arrastrada, materialmente arrastrada, por la política sagaz de la Inglaterra. Porque hay que saber que á Inglaterra la interesa tanto tener apartadas á Francia y á Rusia, como conviene á estas dos naciones estar unidas. Y su objeto ya lo ha conseguido Inglaterra, á pesar de una opinion que existe en Francia, muy generalizada por cierto de mucho tiempo acá. Hoy existen con efecto en Francia muchos partidarios de la alianza rusa. Siempre han existido, y no es un secreto para nadie que el príncipe Polignac tenia muy adelantado el proyecto de una alianza con el czar, que fué la verdadera razon que tuvo la Inglaterra para proteger la revolucion del año 30, porque esa nacion poderosa esconde siempre tras de sus pensamientos liberales ó humanitarios algun interes material, alguna especulacion de comercio, ó alguna empresa política que le de por resultado ganancias ó negocios mercantiles.

La alianza rusa estuvo con efecto muy adelantada en Francia bajo el último ministerio de Carlos X, y para que se vea hasta qué punto son vanas todas las declamaciones del espíritu revolucionario, y cuánto mas puede hacer en beneficio de los intereses públicos y en favor de la prosperidad y de la grandeza de las naciones un gobierno sólidamente constituido que un gobierno revolucionario, dirémos que la alianza rusa, llevada á efecto por el príncipe Polignac, hubiera valido á Francia verse restablecida en sus antiguas fronteras. Pero se hizo la revolucion, y se hizo invocando la dignidad de Francia, sacrificada en los tratados de Viena, y se hizo contra esos mismos tratados; y á pretexto de reparar los agravios que Francia habia sufrido en 1815, y ¿qué sucedió? que los tratados quedaron vi-

gentes; que los agravios inferidos á la dignidad nacional no recibieron reparacion ninguna, y que Francia quedó encerrada dentro de las fronteras en que le plugo colocarla al congreso de Viena. ¡Oh poder y patriotismo de las revoluciones! ¿Pero cómo habia de suceder otra cosa? Allí estaba en acecho para impedirlo Inglaterra. ¿Consentir Inglaterra en el engrandecimiento de Francia? ¿Consentir en una alianza con Rusia? Imposible. El día en que Francia y Rusia se presentarán á la Europa sinceramente unidas, el día en que por virtud de esa union, y puestas esas dos potencias al frente de las de segundo orden, pudieran reunir en el Mediterráneo una formidable escuadra, Inglaterra veria gravísimamente comprometido su poder. ¿Podrá olvidar Inglaterra la prueba terrible porque pasó cuando el pacto de familia, que estrechó la alianza entre las dos naciones separadas por el Pirineo? ¿Pues cuánto mayor no seria su peligro viendo frente de sí la alianza de casi toda Europa, traducida en fuertes escuadras, ostentando el diverso color de sus banderas en sus paseos por el Mediterráneo?

Una cosa que está en la conciencia de todo el mundo, pero que algunas veces suele olvidarse, es que Inglaterra se ha convertido en la rival de todas las naciones de Europa. Y se comprende que lo sea; lo único que no se comprende bien, es que las otras naciones no sientan á todas horas esa rivalidad. Decimos que se comprende esa actitud particular de Inglaterra respecto de las otras naciones, porque todo el secreto de su política consiste en conservar por razones mercantiles, y por la necesidad de atender á sus numerosas posesiones coloniales, la supremacia marítima que ha logrado convertir en un monopolio suyo. Por eso cuando las demas naciones mejoran su marina, Inglaterra, para no perder su superioridad, tiene tambien que aumentar la suya, pero como esto podria mermar considerablemente sus recursos y hacer reventar por fin su presupuesto, tiene un inmediato y no pequeño interes en ver destruidas ó mermadas hasta las escuadras de sus mismos amigos y aliados. Por eso en una guerra marítima, á cubierto ella de todo desastre por su reconocida superioridad, es suya siempre la ganancia, pierda quien pierda de las otras naciones beligerantes. ¿Parecen buques franceses? Inglaterra tiene por qué alegrarse. ¿Parecen buques rusos? Mejor para Inglaterra. Inglaterra por mucho que pierda en una lucha como la de Oriente, encuentra siempre una gran compensacion en

las pérdidas que sufren las demas naciones comprometidas.

Pero ¿á quién se le oculta el verdadero interes que tiene Inglaterra en la guerra de Oriente? ¿A quién se le oculta que sin ese interes abandonararia todos los principios liberales y todos los sentimientos humanitarios? La Gran Bretaña, lo hemos dicho ya: aspira únicamente á mantener su predominio en los mares, y especialmente en el Mediterráneo. Así es que el acrecentamiento de las fuerzas rusas en el mar Negro le inspira grandes temores, tanto porque constituyen una amenaza constante contra Constantinopla, llave del mar Negro, del de Mármara y del Mediterráneo, como porque el día que aquellas hicieran una irrupcion en este último, Inglaterra tendria que sostener poderosos armamentos para asegurar su línea marítima militar, que, empezando por Gibraltar, corre por Malta, Corfú, y concluye en las Indias Orientales. Eso es lo que verdaderamente se ventila en la guerra de Oriente; á ese interes sirve Francia; á ese interes servirá España; á ese interes mismo servirá mañana el Occidente todo de Europa, é Inglaterra dentro de poco podrá envanecerse de una de estas dos cosas: ó de un triunfo para sí sola, adquirido á costa ajena, ó del aniquilamiento completo de sus aliados, que son hoy, y serán siempre para Inglaterra, otros tantos rivales.

¿Y en cambio de qué, preguntamos aquí de nuevo, vamos nosotros á defender un interes de la Gran Bretaña? Si el Occidente triunfa, y triunfa por los medios ordinarios, sacaremos lo que hemos sacado siempre de nuestras quijotescas aventuras. Si el triunfo se consigue con el auxilio del espíritu revolucionario, España como Francia perderán su dinastía y sus instituciones, y se verán repentinamente dominadas por la anarquía demagógica. Si el Occidente queda vencido, tendrémos que temer: primero, una restauracion absolutista, consecuencia de la restauracion legitimista que se verificaria necesariamente en Francia; segundo, una alianza entre Rusia y los Estados-Unidos que pondria en gravísimo peligro no solo nuestras Antillas, sino, lo que acaso seria peor, las Filipinas.

¿No es posible el triunfo de Rusia, colocada la cuestion en el terreno á que la vemos resbalar? Allá lo verémos. Nosotros no leemos en el porvenir, ni queremos comprometernos en cálculos aventurados; pero segun el aspecto que van tomando las cosas, segun los autorizados rumores que circulan, segun las declaraciones hechas por lord John Russell y lord Palmerston, y segun lo

que arroja un artículo de la *Nacion* de ayer, en que se hacen votos por la libertad de Nápoles, Toscana y Roma, y por la emancipacion del Lombardo-Veneto, Hungría y Polonia, las naciones occidentales están resueltas á buscar un auxiliar en el espíritu revolucionario. ¿Veremos á Luis Blanc al lado de Napoleon? ¿Veremos á Mazzini y á Garibaldi al lado de la orgullosa aristocracia inglesa? Es lo que nos faltaba presenciar en esta época de peripecias y contrastes. Pero Luis Napoleon y la aristocracia inglesa ¿serian capaces de confiar en tan monstruosa alianza? El imperio y la república son incompatibles; como son incompatibles las ideas de los socialistas franceses y de los republicanos de Italia, con los privilegios de la aristocracia inglesa; y el triunfo de la revolucion significaria la proscripcion de Luis Bonaparte, y la anulacion de la secular Constitucion de la Gran Bretaña. Esta lucha ademas no dejaria de ofrecer sus inconvenientes y de traer sus contingencias fatales para los gobiernos de Occidente. Rusia desplegaria todo su poder; Alemania no se dormiria; Prusia correria á ocupar el puesto que le corresponde, y el espíritu conservador de la misma Francia, que ha sido bastante poderoso para hacer una reaccion imperialista, se sublevaria con todas sus fuerzas contra una politica revolucionaria que trajera consigo los horrores de la república roja y del socialismo. De todos modos la lucha seria formidable, horrible, sangrienta hasta mas no poder; y tras de un trastorno tan general y tan imponente y tan devastador, tras de una lucha tan gigantesca, tras de una colision tan profunda, tras de una conmocion tan violenta de todos los intereses sociales, solo Dios sabe lo que puede sobrevenir. ¿Hay quién se atreva á desafiar ese porvenir oscuro, indefinible? Norabuena; pero tiemblen los poderes efimeros y transitorios; que despues de una conmocion general, la sociedad busca su equilibrio, y los intereses permanentes y los poderes tradicionales vuelven á ocupar el sitio que les señaló la mano de la Providencia.

(De El Leon Español.)

Todo el mundo conoce ya las especies que uno y otro dia propalan los diarios progresistas sobre fingidas conspiraciones moderadas en Roma, en París, en todas partes, y principalmente en el real sitio del Escorial. No habiéndose denunciado en forma, ningun hecho, cuando tan al cabo dicen que están de esas conjuras, y no habiéndose ejercido ninguna justicia contra los conjurados, cuando tan amplia autorizacion pusieron las Cortes en manos del Gobierno, nos creemos autorizados para suponer que solamente la íntima conviccion que tienen de que esta situacion no puede sostenerse por mas tiempo, y de que se hunde por su propio peso, es lo que les inspira ese recelo, ese miedo que les hace ver enemigos formidables en todas partes, y próxima ya la hora de su derrota.

Tomariamos por exageradas y aun por ridículas esas fingidas conjuraciones, si no hubiéramos visto en varios periódicos que se aconseja al Gobierno la adopcion de una medida cruel y descabellada, que pudiese tener alguna relacion con el via-

je hecho al Escorial por el presidente del Consejo de Ministros y el ministro de la Guerra.

La prensa progresista es la que aconseja al Gobierno, con motivo de esas supuestas conspiraciones, la vuelta instantánea de S. M. á Madrid, á pesar de la epidemia reinante y de que el Escorial ofrece condiciones sanitarias muy ventajosas para que no haya que temer tanto por la preciosa vida de la Reina y de su real familia.

Prescindiendo de que esto seria llevar, aunque sea indirectamente, la desconfianza hasta el trono, y de que ademas seria jugar con la monarquía llevándola de acá para allá, y hasta seria desprestigiarla dando á entender que merece la fiscalizacion inmediata del Gobierno, vamos á hacernos cargo de lo impolítico y cruel de esta medida.

Téngase en cuenta que indudablemente la Reina preferiria estar donde hay un desgraciado que sufra los rigores de la epidemia para consolarlo con su presencia, como lo probó en Aranjuez y Madrid, cuando espontáneamente y contra el parecer de todo el mundo fué á visitar personalmente á los coléricos con un valor admirable y con la mas edificante caridad cristiana, rasgo que envidiarían muchos varones fuertes y que han honrado la historia con actos de arrojo, de abnegacion y de cristianismo.

¡Pero imponer á un monarca y á una dama, como medida política, el que se traslade de un punto sano á otro infestado por el cólera morbo! Eso seria una crueldad inaudita, y un acto de debilidad escandaloso. Solo faltaba á un Gobierno que ha sido burlado en todas partes, que ha visto atacar la propiedad, levantarse las masas proclamando las mas absurdas doctrinas, escandalizar la prensa con los mas asquerosos escritos, y casi encenderse las hogueras para quemar la estatua del Vicario de Jesucristo; solo faltaba á ese Gobierno ser fuerte con una dama, con su Reina, imponiéndole el vivir en un foco epidémico para sellar su increíble debilidad.

Averigüense los hechos de esas mentidas conspiraciones; denúnciese á los supuestos conjurados; fórmeseles causa, y si realmente resultaran culpables, caiga sobre ellos la espada de la ley: á fé que en este caso sellaríamos nuestros labios ó hataríamos palmas en loor del Gobierno. ¡Pero desatar todas sus iras contra la Reina, esponiéndola á una muerte probable! Eso seria una crueldad horrible y una muestra de debilidad humillante.

Apelamos al corazon de todos los españoles.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 22 DE AGOSTO.

El cólera, despues de cebar su saña en los hombres, y de presentarse bajo otras formas en las plantas, particularmente en las vides, toma un nuevo aspecto para cortar la vida á los animales. En algunos puntos del consejo de Oviedo es tan considerable el número de cabezas de ganado que mueren, que tiene alarmados á los infelices paisanos. Ningun remedio consigue curar á las reses atacadas, y por regla general perecen todas las que se ven acometidas. La autoridad de Oviedo ha tomado sus medidas, y pasado prevenciones á los alcaldes pedáneos, á fin de que no puedan introducirse en la poblacion

las carnes y demas accesorios del ganado víctima de este mal.

Si se generalizase entre los animales, son incalculables las desgracias que podria ocasionar, no solo en detrimento de la salud pública, sino de los intereses materiales, bastante decrecidos ya despues de tantas y tantas calamidades como está descargando el cielo sobre la península española.

Segun el estado que publica un periódico, las víctimas arrebatadas por el cólera en Granada desde el 31 de julio al 12 de agosto, asciende á 3,401.

La epidemia lleva ya dos meses de permanencia en Baeza, pero hasta ahora no ha hecho considerables progresos, cuyo beneficio tal vez se deba á la ventajosa posicion topográfica de aquella ciudad.

En la Coronada, pueblo perteneciente á la provincia de Badajoz é inmediato á la de Lerena, está haciendo bastantes estragos. Es tal la plaga de curanderos que ha invadido las poblaciones, que varias personas se nos quejan de los males sin cuento que causan á muchas familias cuya credulidad les hace admitir los remedios de esos galenos sin atender á sus fatales consecuencias.

La enfermedad parece que empieza á ceder en los infelices pueblos de la provincia de Huesca.

En Almería sucede lo propio, y como los pueblos son socorridos á tiempo, esto disminuye las víctimas.

En Málaga es lento, pero marcado, el descenso. En Teruel sucede otro tanto.

De Guadalajara, Murcia y Salamanca no podemos decir lo mismo. En este último punto se ha desarrollado nuevamente, aunque no con tanta intensidad como en los meses de abril y mayo: en muchos de los pueblos de la provincia de Murcia hace grandes estragos. La de Guadalajara es tambien muy castigada.

De Fregenal nos escriben con fecha 15 del corriente que son pocos los atacados que curan, porque de los tres médicos han caído dos en cama, y aunque es grande la actividad del tercero D. José Galan, no puede asistir á todas partes. Las autoridades están llenando cumplidamente todos sus deberes. El señor marques de Rio-Cavado ha puesto á disposicion de la Junta de Sanidad 4.400 rs., y se espera que todos los mayores contribuyentes harán lo propio. Nuestro corresponsal se queja de que en medio de tanta afliccion se atreva el administrador de contribuciones á invitar para el anticipo voluntario.

En Valladolid no han faltado casos desde octubre último, pero como no eran muy numerosos, no inspiraban cuidado; sin embargo, la enfermedad ha tomado mayores proporciones desde el 4 del actual que se cambió en N. O. el viento S. O. fuerte que reinaba hacia bastantes dias, junto con mucho calor. La mayoría de los habitantes de aquella poblacion participa de la influencia, sintiendo borriguinos, ansiedad epigástrica y cansancio.

Mayores son los estragos que ha hecho y continúa haciendo el azote epidémico en los pueblos inmediatos, especialmente en los situados á las márgenes del Duero.

De la *Epoca*, periódico liberal y de la situacion, transcribimos las siguientes notables palabras:

«A los grandes ejemplos de verdadera caridad evangélica que en cumplimiento de sus penosos deberes está dando el clero español en las presentes circunstancias, tenemos que añadir lo ocurrido en Plasencia con motivo de haber sido invadido del cólera el pueblo de Peraleda de la Mata. El economo, Sr. Cabrera, marchó á Toledo abandonando su destino, y el virtuoso obispo mandó que se le recogieran las licencias y que en el obispado no pudiese revestir en ningun tiempo ni aun el sobrepelliz. Disposicion que está dispuesto á adoptar con cualquiera otro sacerdote que fuera capaz de imitar la conducta del mencionado Cabrera. Pero no ha sido solo el castigo del prelado lo que habrá de pesar sobre la conciencia del cura de Peraleda, sino que un digno canónigo de aquella catedral, el Sr. don Manuel María de Llera, salió espontáneamente para dicho punto á suministrar á

los coléricos los consuelos de la religion cristiana. D. Dionisio Clavés, mayorado del seminario conciliar, ha hecho lo propio. Semejantes rasgos de abnegacion no necesitan elogios.

A lo dicho arriba podemos añadir que el respetable párroco de Acedo, en Navarra, á los ochenta y dos años de edad, y ciego, que se sacrificaba por el pueblo, habiéndosele muerto el jóven coadjutor se hacia llevar á las casas de los coléricos, los confesaba, les auxiliaba y les prestaba todo género de consuelo. Este cuadro es triste y satisfactorio, porque en pos del anciano, los jóvenes completaron el sacrificio desempeñando el ministerio, y ya no hay apenas sacerdotes que puedan acudir á los enfermos. Asi, teniendo á los coléricos y atacados de la epidemia han muerto cuarenta sacerdotes. El pueblo los pide; el obispo los busca, no los halla; el gobierno manda que se confieran órdenes, que no se hacen clérigos.»

Segun vemos en un diario de la situacion, parece que S. M. la reina, despues de oír la lectura de una razonada esposicion, que redactada por el Sr. Alonso Martinez le dirigió el Consejo de ministros, dió su aprobacion á la decision del propio consejo de cerrar el tribunal de la Rota. Dicese que el decreto firmado anteayer por S. M. llegó el 20 á Madrid con el señor ministro de Gracia y Justicia, que el viérnes de Hoy á la tribuna real.

Hoy deben de haber salido para el real sitio de San Lorenzo el presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Guerra.

No sabemos si este viage inesperado del general Espartero, tendrá relacion con las gestiones mas ó ménos directas que al parecer se están haciendo cerca del gobierno, para que inmediatamente regrese la corte á Madrid, sin embargo del inmejorable estado sanitario del real sitio de San Lorenzo.

Hé aquí el índice de los notables documentos sobre la cuestion con Roma, que inserta la *Gaceta* del 21:

- 1º Monseñor Franchi en 29 de diciembre último reclama contra el descuento de los haberes del clero proyectado en los presupuestos.
- 2º El ministro de Estado en 25 de enero contesta negativamente.
- 3º El ministro de Estado anuncia en 26 de enero al encargado de negocios de Roma su resolucion de llevar á efecto la desamortizacion.
- 4º El ministro de Estado comunicó en 11 de febrero las instrucciones del gobierno al Sr. Pacheco nombrado ministro plenipotenciario en Roma. Se refieren al deseo de reformar el Concordato, al de realizar la desamortizacion, al de disminuir las fiestas religiosas, al de hacer una reforma en materia de dispensas matrimoniales, al de que se reduzcan á tres las instancias en los juicios eclesiásticos, y al de que se prosigau las importantes negociaciones entabladas sobre el arreglo de las misiones.
- 5º El cardenal secretario de Estado en 20 de febrero contesta á una nota del ministro plenipotenciario, rectificando la idea de que el Concordato haya querido favorecer la desamortizacion eclesiástica, y lo convenido en el mismo Concordato.
- 6º El cardenal Autonelli en 28 de febrero protesta contra el proyecto de ley de desamortizacion presentado á las Cortes.
- 7º Mr. Franchi protesta en 3 de abril contra la prohibicion de que los obispos confieran órdenes sagradas.
- 8º Mr. Franchi en 30 de abril protesta contra la base segunda de la Constitucion.
- 9º En 13 de abril protesta contra el destierro del Sr. obispo de Osma.
10. El Sr. Pacheco contesta en 14 de abril á las notas del cardenal secretario de Estado, de 20 y 28 de febrero relativas á la desamortizacion eclesiástica.
11. El ministro de Estado en 29 de abril pide esplicaciones al Pro-Nuncio sobre la protesta que Su Santidad presentó

ha publicar contra la ley de desamortizacion.

12. Mr. Franchi contesta al ministro de Estado dando las explicaciones pedidas.

13. Mr. Franchi en 4 de mayo protesta contra la ley de desamortizacion promulgada el dia antes.

14. El ministro de Estado en 21 de mayo envia nuevas instrucciones al señor Pacheco.

15. El Sr. Pacheco en 21 de junio reclama contra un artículo de la *Civiltà cattolica*.

16. El Sr. Pacheco en 16 de junio felicita al señor Zabala, nuevo ministro de Estado, y le pide nuevas instrucciones.

17. El Sr. Pacheco dirige una nota al cardenal Antonelli sobre la base segunda (falta la fecha).

18. El ministro de Estado en 3 de julio dirige una comunicacion al Sr. Pacheco sobre el artículo de la *Civiltà*.

19. El Sr. Pacheco contesta al cardenal Antonelli sobre el destierro del obispo de Osma.

20. El Sr. Pacheco en 17 de julio contesta al cardenal Antonelli sobre prohibicion de órdenes sagradas.

21. Mr. Franchi en 15 de julio pide sus pasaportes.

22. El ministro de Estado en 16 de julio, al remitir los pasaportes protesta de los sentimientos altamente católicos del gobierno español.

23. El ministro de Estado en 22 de julio manda al Sr. Pacheco que pida sus pasaportes.

24. Memorandum de 24 de julio.

25. El Sr. Pacheco pide pasaportes para él y la legacion.

= El diario mas progresista escribe lo siguiente:

«Un periódico de ayer dice, que despues de la ruidosa manifestacion en contra del Concordato iniciada por el periódico ministerial, solo quedan unas cuantas y pequenitas cuestiones á la órden del dia. Hé aquí las mas insignificantes segun nuestro colega. Cuando se reunirán las Cortes.—Qué hará en ellas el gobierno.—Si se aceptará ó no la dictadura.—Qué se vá á hacer con Roma.—Cómo se resuelve lo de Barcelona.—Averiguar si se conspira ó no en el Escorial.—Resolver si iremos ó no á Oriente.—Y, por último, averiguar como el Sr. Bruil dá de comer á todos los que tienen hambre y como se paga todo lo que se debe.

= Un periódico ministerial dice hoy lo siguiente:

«Los diarios de América llegados por el Canadá, anuncian que el gobierno de los Estados Unidos ha recibido de su agente en Madrid, Mr. Dodge, despachos, de los cuales se dice que no estaba aquel muy satisfecho. Parece, segun los diarios que el ministro de Estado, Mr. Marcy, jefe del elemento moderador en el seno del gabinete y á cuya influencia se debió el llamamiento de Mr. Soulé, se hallaba esta vez de acuerdo con el presidente para no juzgar del todo conveniente la actitud demasiado conciliadora, tomada por el nuevo encargado de negocios de España.

Añaden que despues del llamamiento de Mr. Soulé y de las nuevas instrucciones dadas á su sucesor, la poblacion criolla de Cuba, hostil á la dominacion española, habia perdido toda confianza en el apoyo que esperaba recibir de los Estados Unidos y volvian sus miradas á Francia é Inglaterra, llegándose hasta decir que iban á hacerse á estas potencias ofrecimientos directos, y que se habia redactado ya una exposicion que contaba con las firmas de mas de doscientos plantadores de los mas ricos é influyentes de Cuba, solicitando su intervencion. La independencia de la isla sería reconocida, mediante grandes ventajas comerciales concedidas á las dos potencias emancipadoras, con mas la abolicion de la esclavitud despues de un periodo de veiate años.

Hasta aquí lo que dicen los periódicos de América, cuyas noticias calificamos de un tejido de absurdos, porque en nuestra opinion hasta carecen de sentido comun,

y si hacemos mencion de ellas es con el solo objeto de poner en guardia á nuestros lectores contra semejantes paparruchas.»

= Anteayer se reunió la junta de aranceles. En esta primera sesion aprobó el reglamento que ha de regir sus trabajos y nombró diferentes comisiones encargadas de dar su dictámen sobre las reformas que conceptuen convenientes en la legislacion respecto de los hierros, los aceites, los frutos coloniales, el bacalao, las maderas, la maquinaria, el azufre y otros objetos de los que dan los principales rendimientos á la renta de aduanas. Supónese que dentro de breves dias se ocupará la junta de los tejidos en general y en particular de los de algodón. Ofrecamos ser los primeros que demos cuenta de lo que se resuelva en la junta sobre tan delicadas materias.

= El gobierno ha pedido informes á nuestro representante en Paris, el señor Olózaga, acerca de la denuncia hecha por varios periódicos españoles de que las autoridades francesas en la frontera trataban con innecesario rigor á los carlistas aprehendidos cerca de nuestro territorio. Empezando por confesar el gobierno español los grandes servicios que en este asunto debe al frances y seguro de si hay algo censurable será en la conducta de las autoridades subalternas, no escusará, si llega á ser necesario, el pedir que se trate á los que al fin son españoles, con la humanidad que consienta la seguridad de los reos, que es lo que indudablemente tendrá mandado el gobierno francés.

= El gobierno de S. M. acaba de disponer, de conformidad con lo manifestado por la compania española de vapores trasatlánticos, que los buques de dicha empresa hagan en este año el servicio en la forma siguiente: El 25 de agosto tocará en Vigo el vapor *Vigo*. En 25 de setiembre en Vigo el *Cádiz*. En 10 de octubre en Cádiz el *Habana*. En 25 de octubre en Vigo el *Barcelona*. En 10 de noviembre en Cádiz el *Vigo*. El 25 de id. en Vigo el *Liverpool*. En 10 de diciembre en Cádiz, y en 25 de id. en Vigo dos buques cuyos nombres se ignoran.

= La prensa progresista parece que se ha puesto hoy de acuerdo para denunciar la existencia de una conspiracion reaccionaria en el Escorial, para pedir medidas previsoras al gobierno y para aconsejarle que haga trasladar la corte de San Lorenzo á Madrid. Ante acusaciones tan explicitas, ante cargos tan claramente formulados no podemos escusarnos de decir algo sobre lo que ocurre en el Escorial; aunque no sea mas que para reducirlo á sus verdaderas proporciones. Son hechos innegables que en el Escorial se encuentran reunidos hoy muchos de los enemigos naturales de la situacion actual; que dentro de palacio hay un alto personaje que hace la oposicion al gobierno especialmente desde su ruptura contra la Santa Sede; que alrededor de este personaje se juntan muchos de aquellos enemigos de la situacion; que ni unos ni otros disimulan su odio á lo que existe; y que últimamente pasando mas adelante han creado dificultades al gobierno alarmando el ánimo de la reina respecto de algunas medidas propuestas por el ministerio. Hasta aquí lo positivo y de aquí esa serie de temores expresados por los periódicos progresistas. Pero ¿hay motivos para alarmarse de un modo tan profundo? Nosotros no les vemos.

= Se ha dicho que son varias las personas á quienes el gobierno ha hecho salir del Escorial; pero la verdad es que la única persona con quien se ha tomado esta providencia es el señor Trillo, uno de los gentiles hombres á quienes en época no lejana se separó de S. M. el rey y á quien el gobierno ha destinado como oficial de reemplazo, á la capitania general de Granada.

= El gobierno sabe cuanto se habla ó se proyecta entre los que podríamos llamar imprudentes descontentos mas que conspiradores. La reina ha sido y es completamente extraña á lo que algunos de sus palaciegos hablan. Si recientemente ha podido meditar alguna medida, como la de la clausura de la Rota, ha bastado

que el ministerio la haya presentado los fundamentos de esta medida para que sin oposicion de ninguna clase la haya mandado. El gobierno, pues, no encuentra causa para privar á la reina del placer de habitar fuera de Madrid durante el estío. Este concluirá en breve, y entonces no es dudoso que la reina vuelva espontánea y gustosamente á Madrid. Entretanto lo que creemos que al cabo se realizará es el arreglo de la servidumbre de palacio que hace dias se está preparando.

= El *Diario Español* dice retratando al partido progresista en sus relaciones con la Iglesia:

«Nada hay tan espaz de arrebatár la sangre y de perturbar el ánimo de un progresista, como la presencia de un eclesiástico, ó la idea de cualquier género de derecho atribuido al clero ó á la Iglesia. Los hombres mas razonables, los mas templados é instruidos de ese partido, pagan tributo á los antiguos errores enciclopedistas con que se amamantaron sus mayores, y pierden todo su aplomo, toda su sensatez, toda su cordura, al tratarse de tales materias.»

= S. M. la Reina se hace cada dia mas digna del amor de sus pueblos. La *Gaceta* del 20 nos revela uno de esos rasgos de su augusta munificencia, que tanto prueban los arranques de su alma generosa y los delicados sentimientos de su noble corazon.

Nuestros lectores conocen parte de la grande suma que á esta hora ha enviado S. M. á los pueblos invadidos del cólera, por lo que ha llegado á noticia de los periódicos; pero no saben que tan pronto como cundió el mal en la provincia de Madrid, antes de tener conocimiento de la invitacion de la comision de suscripciones para socorro de los coléricos, habia significado al intendente de Palacio, señor D. Martin de los Heros, su propósito de acudir con auxilios pecuniarios en favor de los necesitados de la provincia que la vió nacer.

No obstante los socorros enviados al hospital de San Gerónimo cuando se dignó consolar á los enfermos con su augusta presencia, aun á riesgo de su vida; los que diariamente envia á muchos pueblos, como el donativo que hizo anteayer á la desgraciada villa de Valdémoro por la cantidad de 3,000 reales, y los infinitos sacrificios que siempre está haciendo de otros modos y maneras en beneficio de sus súbditos; no obstante todo esto, ha enviado la cantidad de 20,000 reales á dicha comision por conducto de la intendencia de su real casa.

A mayor abundamiento, y para que ese acto de generosidad y caridad cristiana pueda servir de ejemplo, con el beneplácito de S. M. se está promoviendo una suscripcion entre los empleados dependientes de Palacio.

¡Qué Dios bendiga tanta elevacion de sentimientos para bien de pobres y enseñanza de ricos, y haga que el amor y la gratitud del pueblo español, á pesar del empeño con que algunos quisieran extinguirlos, sean siempre dignos de la grandeza de alma de nuestra augusta soberana!

= *Tornavacas*.—A un periódico de provincia escriben de este punto lo siguiente. El 30 de julio último pasado fué dia de consternacion y luto para los habitantes de esta villa de Tornavacas. Serian cosa de las tres de su tarde cuando principiaron á notarse algunas ráfagas nebulosas al N. O. de la poblacion, y no bien habia transcurrido media hora, cuando se generalizó una horrorosa tormenta que, descargando en su mayor parte sobre el nacimiento del rio y garganta que cruzan esta poblacion, arrastraron tras sí todos los sembrados, cercos de heredades, arrancando muchos castaños y dejando todo el terreno de la parte N. completamente arruinado, como tambien lo que mas adelante cogió el rio y garganta.

En el centro del pueblo tambien hubo que lamentar la llevada de una casa, dos caballerías que perecieron, y las ropas blancas de casi todos los vecinos que tenian tendidas á las orillas de los dos riachuelos; y tambien estuvieron en peligro de perecer las dos terceras partes de ca-

sas con sus habitantes, pues todas se inundaron y ya temblaban, y los moradores sin poder salir de ellas por estar aislados, que á no dudar, si dura la tormenta algunos minutos mas, desaparece la mayor parte del pueblo, y tambien si hubiese sido de noche, acaso hubiese habido algunas desgracias que lamentar.

NOTICIAS ESTRANJERAS

El 4 de agosto por la tarde, y despues de un dia muy caloroso en que el termómetro habia pasado de 50 grados, estalló en Orleans una horrorosa tormenta. Los sonidos frecuentes del trueno iban acompañados de una lluvia á torrentes y un granizo violento y espeso; se hubiera dicho que era una tromba cayendo de repente sobre la ciudad.

Cayeron dos rayos, uno en la casa que habita un tendero, en la esquina de dos calles, horadando ligeramete la chimenea y una cornisa; el segundo cerca de la plaza Bannier, en uno de los árboles del boulevard, que fué enteramente destruido.

El granizo, que cayó con abundancia, era de un tamaño considerable, pues la mayor parte eran como nueces, viéndose pesar uno de media libra. Si de tal modo ha granizado en el campo ha debido ocasionar sensibles pérdidas.

La misma tempestad ha destruido varios términos de los departamentos de Loir-y-Cher y de Indre-y-Loire, particularmente los de Eroles y Blezé.

= Despues de un calor sofocante de dos dias, se levantó un huracan, con la misma fecha del 4, á las ocho de la noche, en la ciudad de Tolosa. Fué tan violento, que rompió los vidrios de cuantas ventanas estaban abiertas, y por espacio de algunos minutos fué imposible andar por las calles. La arena y el polvo azotaban á los transeuntes en la cara, cayendo como granizo los vidrios y tejas rotas; y aun aseguran que en algunos sitios derribó á varias personas la violencia del viento. Al propio tiempo se cubria el cielo de grandes nubes negras que despedian sin cesar relámpagos horrosos. El horizonte parecia un volcan. Este huracan duró algunos minutos y terminó con un chaparron pasajero.

A propósito del mismo fenómeno, escriben de Aix-les-Bains el 5 de agosto:

«No hay memoria entre los nacidos de un huracan tan espantoso como el de ayer. Algunas personas lo atribuyen á la perturbacion producida por el terremoto de la semana pasada. La multitud de árboles derribados á lo largo del camino han roto en mil pedazos los hilos eléctricos, y una porcion de casas de campo han quedado sin tejados.

Los barcos que estaban en el lago se salvaron á duras penas; pero otros no tuvieron esta fortuna, y uno naufragó con ocho personas. Todavía no se sabe los que se han salvado.

En la estension de cierta zona, el huracan despidió un granizo al principio seco que caia como pedazos de hielo: despues se mezcló con una lluvia violenta que corria por los campos á torrentes. Las viñas han quedado completamente destruidas, y en las plantas de maiz no se ve ni una sola hoja. Entre los muchos nogales derribados, hay dos partidos por los rayos.

Por el vapor *Canada* se han recibido en Inglaterra noticias de los Estados Unidos de 10 de agosto, en cuya fecha no ocurría novedad. La cosecha de cereales era tan magnífica que sobrepujaba todas las esperanzas. Segun parte telegráfico recibido en Nueva Orleans, Santa Ana estaba á punto de abandonar á Méjico, no siéndole posible mantenerse en el poder.

El gobierno frances ha publicado el parte en que el contra-almirante Penaud da cuenta del bombardeo de Sweaburgo. Esta comunicacion, que publicamos, es la misma á que se referia el parte telegráfico que insertamos dias pasados. Segun el parte frances, el enemigo ha recibido un golpe terrible y sufrido pérdidas enormes, mientras que las de los aliados han sido insignificantes en el personal y nulas en el material. ¿Con qué tirarian los rusos? Todo puede suceder; sin embargo, esperaremos la version contraria, con cuyo dato siempre habrá medio de acercarse á la verdad. Entretanto, no deja de ser chocante que habiendo dado el bombardeo tan excelentes resultados, no lo hayan continuado las escuadras hasta reducir todos los fuertes

de escombros. De todos modos, nos parece bien que despues de tres meses de campaña se haya al fin resuelto la marina á atacar una posición importante, dejando en paz á las torres telegráficas, á las poblaciones indefensas y á las barcas de pescadores.

También se habían observado en las escuadras indicios de hacer una tentativa contra Helsingfors de cuyo punto se hallaban algunos navios de línea el 31 de julio. El Edimburgo se unió á estos con siete lanchas cañoneras y aun se esperaban otros y algunas bombardas. El 24 quemaron los ingleses en el pueblo de Knievaviemi situado á siete millas poco mas ó ménos de Tornea, cuatro yates entre los cuales uno de ellos estaba cargado de maderas. Algunos paisanos finlandeses armados que se habían ocultado en un bosque vecino, hicieron fuego y mataron un oficial y siete marineros.

De Sebastopol nada podemos decir á nuestros lectores. Según el Morning Post, las obras de los aliados avanzan indudablemente con gran seguridad hasta el pié de la plaza, y todas las probabilidades hacen pensar que ántes de pocos dias determinen los generales el momento del asalto. Debe notarse que el periódico ingles no dice por qué lado de la plaza se adelanta tanto que se llegue al pié de las murallas, y esto es tanto mas interesante cuanto que las últimas noticias del sitio indicaban 80 metros como la menor distancia entre las obras mas avanzadas de los sitiadores y las defensas de Sebastopol.

Por lo demas las comunicaciones rusas de fecha mas reciente indican que el ataque principal de los aliados, en lugar de ser contra Malakoff, se dirige contra el baluarte número 4 ó el del Mastil. Sabido es que este punto, el mas saliente del recinto, contiene la principal defensa de la parte del Sur de la plaza, y en esta direccion es donde se encuentran mas adelantados los trabajos de mina del sitiador. De todos modos, parece que no se toman disposiciones para el asalto, lo cual hace creer que todavía no ha llegado el momento de pensar en él.

Como venimos observando respecto á todas las salidas de los rusos contra las obras avanzadas de sus enemigos, el Invalido ruso publica un artículo sobre la ocurrida en la noche del 24 al 25 de julio que el general Pelissier anunció el 31, atribuyendo todas las ventajas de esta operacion á los defensores de la plaza. Juzgamos escusado entrar en pormenores, pero notaremos que los rusos dicen haber destruido el alojamiento central del sitiador delante del baluarte número 2 despues de haber espulsado al enemigo. En cuanto á las pérdidas, los sitiados confiesan siete hombres muertos y diez y ocho heridos, y añaden que la de los sitiadores debe ser mucho mayor, pues al rechazar el ataque, dejaron sus reservas espuestas al fuego de un vapor y de las obras de la plaza á la vez.

La política que Inglaterra quiere iniciar respecto de la cuestion de Oriente, parece haber causado gran sensacion en Alemania. Todos los periódicos hablan con bastante claridad sobre la lucha de los dos principios que vienen disputándose el imperio de Europa tres siglos há, y temen esté ya muy cercano el momento en que la paz general sea perturbada.

Hé aqui como cuenta el Monitor la llegada de la reina:

A las seis ha llegado á la estacion S. A. I. el príncipe Napoleon, en cuyo punto se hallaban el mariscal Magan, el prefecto del senado y el de policía.

El recinto reservado á las señoras y las tribunas superiores estaban ocupadas por una multitud elegante, entre la que se notaban oficiales ingleses y muchos estranjeros de distincion.

A las siete se iluminó la estacion; caudaleros dorados, lámparas y quinqués cargados de luzes esparcian en lo interior de los salones viva y brillante claridad mientras que fuera habia aun luz natural. A las siete y veinte minutos, veinte y un cañonzos saludaban la llegada del tren real. Un inmenso hurrah lanzado por la muchedumbre ha respondido al estruendo de la artillería.

S. M. la reina Victoria ha sido saludada con las mas vivas y entusiastas aclamaciones; el general Lawestine, en nombre del 9º batallon de la guardia nacional, de servicio en la estacion, le ha ofrecido un magnífico ramillete que S. M. ha graciosamente aceptado.

El cortejo se ha puesto entonces en marcha entre los gritos mil veces repetidos de Viva la reina de Inglaterra! Viva el emperador! Viva

el príncipe Alberto! Las músicas de los regimientos tocaban al paso de SS. MM. el God save the queen.

La reina ha subido á una carretela á la Duncannon, tirada por cuatro caballos; tenia á su izquierda la princesa real; delante al emperador con uniforme de teniente general, y á S. A. R. el príncipe Alberto, con uniforme de feld-mariscal.

En el segundo carruaje iban S. A. R. el príncipe de Gales y S. A. I. el príncipe Napoleon.

Las damas y personajes que han acompañado á S. M. B. y que habían tomado asiento en los otros carruajes, son: la marquesa de Eldy y lady Churchill, damas de honor; la señorita Bulteel, señorita de honor; el conde Clarendon ministro de negocios estranjeros; S. E. lord Cowley, embajador de Inglaterra, y el marqués de Breadealbane, gran chambelán; el marqués de Abercorn, lord Alfredo Paget, el honorable coronel Phipps, el honorable mayor general Grey, el coronel Biddellph y sir James Clark.

A la salida de la estacion se ha presentado una diputacion de los alumnos de la Escuela politécnica, que han tenido parientes muertos bajo los muros de Sebastopol con un crespon al brazo: el emperador se los ha hecho reparar á la reina, y esta ha parecido mirarlos con interés.

Leemos en la correspondencia Hayas: «Escriben de Sebastopol que el general Totleben está completamente restablecido de sus contusiones y trabaja constantemente en la conclusion de su sistema de fortificacion.

Una correspondencia de San Petersburgo anuncia la llegada instantánea á esta capital del ayudante general Menschikoff II y del general de infanteria príncipe Gortschakoff III. Dicese que motivan la presencia en esta ciudad de estos generales deliberaciones militares importantes.

—El ayudante general Osten Sacken debe ser nombrado, en lugar del conde Rudiger, comandante en jefe de la guardia y del cuerpo de granaderos. El general Osten Sacken será reemplazado en Sebastopol por el general Luders, y para el mando que este deja se nombrará al teniente general Fischbach, comandante provisional del segundo cuerpo.»

El Diario de Liége (Bélgica) hace grandes elogios de un nuevo sistema de armas de fuego y de proyectiles, invencion de nuestro compatriota D. Mariano Riera, habiendo dado felices resultados las pruebas que de dicho sistema se hicieron. Creemos que el Sr. Riera ha obtenido privilegio en favor de su invencion en España Francia, Inglaterra, Bélgica, Holanda, Prusia, Austria y en toda la confederacion germánica.

Palma

27 DE AGOSTO.

Lo que referimos en el número del viernes sobre el acto de la ocupacion de los libros del archivo de la Catedral, es la pura verdad, según nos informaron testigos tambien presenciales; y es muy compatible todo con las delicadas atenciones y pruebas inequívocas de esmerada educacion que según el Genio se dispensaron mutuamente la comision de Cabildo y las autoridades que intervinieron.

En reemplazo de D. Miguel Moll ha sido sorteado para el Jurado D. Francisco Singala.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el primer comandante del regimiento infanteria de Luchana, don Agustín Marcó.

Parada Luchana, Artillería y Milicia Nacional; hospital y provisiones, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletin religioso

Santo de mañana.

+ SAN AGUSTIN OBISPO, DOCTOR Y FUNDADOR.

Fué natural de Tagaste en Africa. Se con-

virtió á la fe á los treinta y tres años de su edad; fué bautizado por san Ambrosio y ordenado de sacerdote por Valerio. Dedicado á las ciencias literarias, y especialmente á la teología y santas escrituras, adquirió tan profundos conocimientos, que en verdad se le da el título de sol de la Iglesia y águila de los doctores. Creado obispo de Hipona, trabajo mucho para confutar la heregia de Arrio y de otros sectarios, cuidando al propio tiempo de la reforma del clero, escribiendo una regla para los canónigos de su catedral, que abrazaron despues varios fundadores de las órdenes religiosas. Terminó su gloriosa carrera en Boná el año 450 según Baronio, y según san Próspero en el de 455.

CULTOS.

MAÑANA MARTES

En Santa Teresa de Jesus concluyen las cuarenta horas, siendo la esposicion á las cinco y media; á las diez habrá misa cantada por la reverenda comunidad; y á las cinco y media de la tarde oracion mental, el Trisagio de los serafines y una solemne reserva.

En Santa Magdalena se celebra la fiesta de San Agustín, con misa solemne, música y sermón, siendo el orador D. Juan Angelo Torrents presbítero.

En la Concepcion se solemniza igual festividad: en el ofertorio de la misa mayor predicará el Pro. D. Pedro María Colom.

El miércoles 29 de los corrientes en la parroquial iglesia de San Miguel al toque de oraciones se dará principio á la novena de nuestra Señora de la Salud, con esposicion del Santísimo, música y sermón, que dirá D. Miguel Coll presbítero.

GACETILLA.

CÍRCULO MALLORQUÍN.

Hemos tenido ocasion de ver las obras que se están ejecutando en el Círculo Mallorquín, para arreglar en su gran salon de baile el proyectado teatro en el que, á mediados del próximo octubre, deben empezar las funciones líricas, de que tantos años hace está privada esta capital. Al objeto sabemos se halla ya casi del todo contratada y formada una compañía de canto, de cuyas partes se tienen los mejores antecedentes, puesto que son reconocidos sus talentos en la capital del vecino principado, en donde tan generalizados están los conocimientos en el divino arte de Orfeo. En vista de lo adelantado de los trabajos no hemos podido ménos de tributar sinceros elogios á los que venciendo dificultades consideradas por insuperables, atendido el carácter y circunstancia de esta poblacion, han logrado con su afanosa actividad organizar una empresa tan difícil. Con la realizacion del proyecto tendremos el gusto de escuchar en aquel establecimiento las celebradas armonías de las primeras capacidades del mundo musical en las largas noches del próximo invierno.

ANUNCIOS

OFICIALES.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Por Real orden de 11 de los corrientes S. M. se ha dignado relevar del pago forzoso á la emision de 250 millones de reales en billetes del Tesoro, á los súbditos estranjeros que figuran en los repartimientos de contribuciones ordinarias. En su virtud y para que los comprendidos en los registros que formó la Administracion con el primer reparto de la comision puedan ser excluidos de ellos sin optar por la suscripcion voluntaria, es indispensable que ántes de espirar el 31 del corriente en que han de elevarse á la superioridad las rectificaciones y bajas, presenten en esta Administracion y en las de Menorca é Ibiza según los distritos en que figuren como contribuyentes los sujetos á quienes corresponde aquella escepcion los documentos que justifiquen su nacionalidad con los cuales ha de formar sus respectivos expedientes de exclusion de repartimiento. Palma 25 de agosto de 1855.—P. O.—Federico Robles.

CONSULAT DE FRANCE

AUX ILES BALEARES.

Le Gouvernement de S. M. l'Empereur des français, á la demande de S. A. I. le prince Napoleon, á bien voulu décider, que pendant toute la durée de l'Exposition Universelle, le consulat et les vice-consulats de France aux Iles Baleares, délivreraient á demi-droit les visa de passa-ports pour la France.

Ces visa seront même délivrés gratis aux ouvriers, chefs d'atelier ou délégués quelconques envoyés, dans un but d'examen et d'étude, par des administrations, des industriels ou fabricants, ou par des corporations industrielles. Palma 21 août 1855.—Le consul de France.—J. Cabarrus.

CONSULADO DE FRANCIA

EN LAS ISLAS BALEARES.

El Gobierno de S. M. el Emperador de las francesas á peticion de S. A. I. el príncipe Napoleon, ha tenido por conveniente decidir, que durante todo el tiempo que se halle abierta la esposicion universal, el consulado y vice-consulados de Francia en estas islas pongan su visto-bueno en los pasaportes que se espidan para aquel imperio, exigiendo únicamente la mitad de los derechos.

Este visto-bueno se pondrá tambien gratis á los operarios, gefes de taller ó sus delegados que vayan comisionados por las administraciones ó por los particulares, fabricantes ó corporaciones industriales con el objeto de examinar y estudiar. Palma 21 de agosto de 1855.—El cónsul de Francia.—J. Cabarrus.

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE LAS BALEARES.

Mañana martes á las cuatro y media de la tarde, procederá esta Academia á la vacunacion gratuita, en su sala de juntas, sita en Montesión; advirtiendo que los interesados deberán llevar una papeleta en la que se espese el nombre y apellido del niño, el de sus padres, número de la manzana y casa, y nombre de la calle donde habitan. Palma 27 de agosto de 1855.—Por acnerdo de la Academia.—Fernando Weiler, secretario interino de gobierno.

LOTERIAS NACIONALES.

Se espenden billetes de la del 15 setiembre 200 rs. vn. cada entero y 25 el octavo, cuya distribucion es en la forma siguiente:

Premios	Pagos
1..... de	35.000
1..... de	12.000
1..... de	4.000
3..... de	1.000
14..... de	500
20..... de	400
110..... de	100
500..... de	50

650 Se juegan 16,000 billetes. Palma 27 de agosto de 1855.—Jaime Muntaner.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El miércoles 29 de los corrientes se despachará correo para Barcelona á la una de la tarde, á las dos de la misma para Mahou y el jueves 30 á la una para Ibiza. Palma 26 de agosto de 1855.—Juan Bautista Lopez.

AVISOS

Al público.

El sábado 19 del próximo setiembre á las once de la noche se subastarán y rematarán en plaza de Cort, si la postura acomoda, los cuartos pisos de la derecha de la casa zaguan calle de San Lorenzo, manzana 200, que todavía se hallan sin numerar, con un terrado comun y un pozo. Se advierte que tanto se admitirán postura y rematarán por separado como todos juntos, según y bajo las condiciones que obran en poder del corredor Francisco Tomas.

Nodrizas.

Una de edad de 50 años, desearia encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Vinet de Son Roque, de denominado ca na de cerca San Chimelis.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUARDIA EDITOR RESPONSABLE